



EL GASODUCTO A ARGENTINA TRANSPORTA ENTRE 7,7 Y 11 MILLONES DE METROS CÚBICOS DIARIOS DE GAS NATURAL.

Analistas sugieren al Gobierno diversificar el mercado de gas

Es un buen momento para la exportación del gas por precios y mercados, pero desde la versión de dos analistas, el Gobierno debe ampliar los mercados de exportación de gas natural y ofrecer nuevos derivados, de acuerdo con la demanda del mercado internacional, por ejemplo ofrecer gas licuado, que en otros mercados es un producto más requerido.

Hugo De la Fuente en entrevista con **EL DIARIO** sugiere que el Gobierno debiera ampliar los nuevos descubrimientos de exploración, "porque sólo se está exportando lo producido por los pozos que se descubrieron hace mucho tiempo. Es por eso que ahora queda ser insisten-

te en materia de exploración, con la finalidad de poder subir más la producción".

En la actualidad las exportaciones subieron de 40 millones de metros cúbicos a 46 millones, en ese sentido es que debe encontrarse nuevos campos para fortificar lo que actualmente se posee.

En tanto que el analista Armando Méndez establece que Bolivia debiera tener como reto para el 2013 conseguir nuevos mercados, antes de efectuar el proceso de exploración, porque de acuerdo con los datos del Instituto Nacional de Estadística (INE) sólo Brasil y Argentina captan el 48% de los productos exportables como es el gas natural.

• Inf. Pág. 5; 1er. Cuerpo



Nació Thiago Messi Rocuzzo, el hijo del astro

Nació ayer en una clínica de Barcelona y Leo Messi no pudo ir al entrenamiento. Thiago Messi Rocuzzo, hijo de Leo Messi y de Antonella Rocuzzo, nació ayer en Barcelona, según informó el exgerente de la clínica USP y exdirectivo del Barça, Gabriel Masfurroll.

El propio Leo fue quien dio la confirmación definitiva al ausentarse del entrenamiento matinal en la Ciudad Deportiva

Joan Gamper. El club le había dado "permiso por una cuestión personal", así, sin más, como dijo el entrenador Tito Vilanova. "En principio estará para el partido de mañana contra el Celta", prosiguió el técnico. "Si todo está bien, vendrá a jugar, no es importante que haya dejado de entrenarse un día", abundó a preguntas de los periodistas.

• Inf. Pág. 6; 3er. Cuerpo

Deforestación en reserva Choré muestra el posible avance de factorías de droga

• El director de Medio Ambiente de Santa Cruz, Manlio Roca, contó su experiencia y pide a la Autoridad de Bosques y Tierras (ABT) que actúe de inmediato.

Grandes espacios sin árboles, maquinarias dispuestas a abrir caminos y vías que conducen a espacios abiertos. Ese el cuadro que pintó la Dirección de Medio Ambiente de la Gobernación de Santa Cruz, que el pasado viernes llegó al lugar en un sobrevuelo.

En la zona se pudo constatar que existen grandes hectáreas de bosque deforestado, además de maquinarias pesadas para deforestación, nuevos caminos y puentes que conducen al corazón de la reserva ecológica.

El informante anotó que esta zona está muy próxima a sitios donde se encontró factorías de droga que para operar con mayor facilidad necesitan de vías para sacar el producto y áreas para la llegada de avionetas.

De acuerdo con el cálculo que tiene la dirección de Medio Ambiente de la Gobernación se tenía el registro de 70 mil hectáreas deforestadas en esta reserva ecológica y que, presumiblemente, haya crecido.

• Inf. Pág. 2; 2do. Cuerpo

El mal manejo de la basura pone en apuros a la Comuna

Algunos desastres pueden evitarse si los vecinos ayudan. Los desechos que se botan en las calles obstruyen los sumideros y alcantarillas cada vez que llega una lluvia y provocan el colapso del sistema de alcantarillado, entonces se presentan los primeros casos de emergencias que atiende la Alcaldía.

Los sectores más vulnerables son aquellas zonas donde se realizan actividades comerciales; allí se puede evidenciar la presencia de botellas de plástico, restos de comida, fundas y desechos regados por todas partes. "Las dos últimas lluvias intensas registradas en la ciudad provocaron inundaciones en el macrodistrito Max Paredes, por la falta de limpieza en sus sumideros", dijo a **EL DIARIO** el jefe del Retén de Emergencia del Gobierno Municipal de La Paz, David Mollinedo.

• Inf. Pág. 6; 1er. Cuerpo

Alcantarillado clandestino ocasiona hundimiento en Avenida del Poeta

Hasta ayer no se pudo habilitar la avenida del poeta, una ruta fundamental de conexión entre el centro y la zona Sur de La Paz. Una mala conexión de alcantarillado de una vivienda ilegal ocasionó ayer el hundimiento a la altura de las canchas de fútbol, informó el Oficial Mayor de Infraestructura Pública del Gobierno Municipal de La Paz, Rodrigo Soliz.

El desmoronamiento habría sido identificado desde el pasado jueves, sin embargo ayer recién se pudo lograr la intervención en la zona por la cantidad de vehículos que transitaban estos últimos días.

• Inf. Pág. 6; 1er. Cuerpo



LA IMAGEN MUESTRA LA RESERVA PARADISIACA ELEGIDA POR LOS QUE TALAN ÁRBOLES INDISCRIMINADAMENTE Y AHORA, POSIBLEMENTE, POR LOS NARCOTRAFICANTES.

Se prevé habilitar hasta el 2016 dos represas más para abastecer de agua a La Paz y El Alto

El Viceministerio de Agua Potable y Saneamiento Básico inició los estudios para la ejecución de dos nuevas represas en las ciudades de El Alto y La Paz. Estos proyectos están programados para el 2016, según informó el titular de esta cartera de Estado, Gustavo Morales.

De acuerdo con el proyecto una de las represas será construida en Chuquiaguillo de la ciudad de La Paz, con una inversión de 36 millones

de dólares. La obra será coordinada con Epsas, que actualmente pasa por un mal momento y brinda un mal servicio a los usuarios.

El proyecto de la represa en Chuquiaguillo, ya cuenta con los recursos económicos y sólo falta el pronunciamiento del Gobierno Municipal de La Paz (GMLP) para destinar también un monto porcentual que a juicio de Morales es obligatorio.

"La represa de la zona de

Chuquiaguillo estará cerca a La Cumbre y nos permitirá tener la cantidad de agua potable necesaria para garantizar el abastecimiento del líquido elemento a la población paceña por unos 20 a 30 años", argumentó.

Explicó que las tres represas que existen en La Paz: Incachaca, Hampaturi y Ajuacota, no son suficientes ante el crecimiento de la población en los últimos años.

• Inf. Pág. 7; 1er. Cuerpo



Colombiano García gana la primera

EL COLOMBIANO JUAN GARCÍA DEL EQUIPO CLARO SE IMPUSO EN LA PRIMERA ETAPA DE LA PRUEBA CORRIDA ENTRE SANTA ROSA DE LA MINA Y SAN JAVIER CON 135 KILÓMETROS DE RECORRIDO. LA ETAPA LA DOMINARON LOS EQUIPOS VISITANTES DE COLOMBIA Y VENEZUELA, MIENTRAS HORACIO GALLARDO FUE EL ÚNICO BOLIVIANO QUE LUCHÓ CONTRA LOS VISITANTES. HOY SE CORRERÁ LA ETAPA ENTRE SANTA ROSA DE LA MINA Y LA PLAZA 24 DE SEPTIEMBRE.

• Inf. Suplemento Deportes

Hoy se cumplen... **795** DÍAS SIN JUSTICIA

NO RESPETAR EL ESFUERZO Y EL TRABAJO, ES PONER EN RIESGO EL FUTURO DEL PAÍS.

Desde que se expropiaron en forma arbitraria las acciones que Soboce compró legalmente en Fancesa. Los autores de este abuso, no cumplen la ley y no asumen la responsabilidad de sus actos.

SOBOCE
Sólidos Cimientos para Bolivia